

## **Beschluss des Landrats vom 29.09.2022**

Nr. 1699

### **10. Überregionales Spezialangebot Gerontopsychiatrie (gerontopsychiatrische Langzeitpflege) für unsere betagten Menschen**

2021/51; Protokoll: ps

Kommissionspräsident **Balz Stückelberger** (FDP) erläutert, dass die Ausgabenbewilligung für die Sicherung der Gerontopsychiatrie im Kanton in der Kommission weitgehend unbestritten war. Es geht um die Langzeitpflege betagter Menschen mit psychischen Erkrankungen. Diese wurden bis 2014 in der Psychiatrie Baselland behandelt. Ab 2015 wurde das Angebot in das Schlossackerzentrum in Binningen ausgelagert. Für die Betreuung dieser Menschen wird ein Zuschlag erhoben, der bis jetzt von den Patientinnen und Patienten oder den Gemeinden getragen wird. Eigentlich wäre der Kanton für die Planung und die Mitfinanzierung des Angebots zuständig. Es handelt sich um ein überregionales Spezialangebot nach Alters-, Betreuungs- und Pflegegesetz (APG). Dies soll nun korrigiert werden. Die Leute bleiben am gleichen Ort, aber die Finanzierung und die Leistungsvereinbarung ändern sich, weil der Kanton seine gesetzliche Verantwortung wahrnimmt. Es soll eine Leistungsvereinbarung für vier Jahre abgeschlossen werden. Dies führt zu Kosten von CHF 3,94 Mio. Die Kosten setzen sich zusammen aus den maximal 45 Plätzen, multipliziert mit dem Zuschlag.

Die Vorlage war in der Kommission weitgehend unbestritten. Es wurde zur Kenntnis genommen, dass der Kanton mit der Sicherstellung des Angebots einem gesetzlichen Auftrag nachkommt. Diskutiert wurde, ob eine gerontopsychiatrische Versorgung nicht in allen Versorgungsregionen angeboten werden könnte. Man liess sich jedoch überzeugen, dass es, da es nur um zwischen 30 bis 40 Patientinnen und Patienten geht, keinen Sinn machen würde, das Know-how in allen Regionen aufzubauen und dafür jeweils eine spezielle Betreuung zur Verfügung zu stellen. Für vier Jahre wird dies nun ausschliesslich in Binningen erfolgen. Die Kommission hat der Vorlage mit 11:0 Stimmen bei einer Enthaltung zugestimmt.

*://:* Eintreten ist unbestritten.

– *Detailberatung Landratsbeschluss*

Keine Wortbegehren.

– *Rückkommen*

Es wird kein Rückkommen verlangt.

– *Schlussabstimmung*

*://:* Mit 71:0 Stimmen wird dem Landratsbeschluss zugestimmt.

#### **Landratsbeschluss**

**betreffend Überregionales Spezialangebot Gerontopsychiatrie (gerontopsychiatrische Langzeitpflege) für unsere betagten Menschen**

*vom 29. September 2022*

*Der Landrat des Kantons Basel-Landschaft beschliesst:*

1. *Für die Sicherstellung der Versorgung von gerontopsychiatrischen Langzeitbewohnerinnen und -bewohnern für die Jahre 2023–2026 wird der Volkswirtschafts- und Gesundheitsdirektion eine neue einmalige Ausgabe von 3'944'700 Franken bewilligt.*
  2. *Ziffer 1 dieses Beschlusses unterliegt der fakultativen Volksabstimmung gemäss § 31 Absatz 1 Buchstabe b der Verfassung des Kantons Basel-Landschaft.*
  3. *Das Postulat 2021/51 wird als erledigt abgeschrieben.*
-